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Этого события и в Ярославле, и в Японии 
ждали почти десять лет.

27 августа в Ярославле состоялась презентация 
вступления в силу контракта, заключенного между 

ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» 
и международным консорциумом «Тиссен-Мицуи». 

Согласно контракту консорциум поставит 
на ЯНОС оборудование для строительства 

комплекса гидрокрекинга, установок висбрекинга 
и каталитического реформинга

Реализация проекта осуществ
ляется в рамках связанного кредита 
Я понского банка международного 
сотрудничества, гарантии под кото
рый предоставило правительство 
РФ  под поручительство НГК «Слав
нефть».

По словам старшего советника 
правления фирмы «Мицуи» Такео 
Суэтами, этого события японская 
сторона дож идалась почти десять 
лет. «Переговоры о предоставлении 
кредита между Россией и Японией 
велись с 1993 года. Поэтому сказать, 
что мы рады вступлению в силу кон
тракта, значит, ничего не сказать. 
Сотрудничество со «Славнефтью» 
для нас -  не просто инвестирование 
наиболее передовой — нефтяной — 
отрасли России. Событие имеет ог
ромное политическое значение. Это 
еще один шаг навстречу во взаимо
отнош ениях двух великих госу
дарств -  России и Японии», — под
черкнул господин Суэтами на пре
зентации.

О том, что начало сотрудничест
ва «Славнефти» и «Тиссен-Мицуи» 
действительно политически важный 
шаг, можно было судить и по присут
ствию на презентации представите
лей государства — заместителя мини
стра энергетики Евгения Морозова, 
первого заместителя министра иму
щественных отношений, председате
ля совета директоров НГК «Слав
нефть» Ю рия Медведева, начальника 
департамента нефтепереработки 
Минэнерго Александра Бочарова и 
депутата Государственной Думы Еле
ны Мизулиной. Высокие гости были 
единодушны во мнении, что япон
ский кредит под реконструкцию

ЯНОСа — это первый кредит такого 
масштаба, предоставленный яп о н 
скими банками России со времен 
распада СССР.

Во время пресс-конференции 
после презентации президент «Слав
нефти» Михаил Гуцериев подчерк
нул, что поставки оборудования на 
завод начнутся через двадцать меся
цев после вступления в силу контра
кта, хотя «Тиссен-Мицуи» уже при
ступил к разработке и детальному 
проектированию оборудования. На
чалось и финансирование проекта. 
12 миллионов долларов уже пропла
чено. «Реконструкция завода позво
лит увеличить глубину переработки 
нефти на Я НОСе до 74-75 процентов, 
а также расширить выпуск светлых 
нефтепродуктов — высокооктанового 
бензина, авиакеросина, экологиче
ски чистого дизельного топлива, то 
есть уже через три года качество вы
пускаемой «Ярославнефтеоргсинте
зом» продукции будет доведено до

Дорогие друзья, коллеги!
Сердечно поздравляю вас с нашим профессиональным 

праздником — Днем нефтяника!
Хорошо знаю, с каким нетерпением ожидают наступления этого 

Дня тысячи рабочих, инженеров, буровиков, их родные и близкие. 
Широко отмечаемый по всей стране, День нефтяника привносит в 
нашу жизнь незабываемые моменты общей радости и гордости за 
свою профессию, свой труд, созидающий новую сильную Россию.

Мы с полным правом можем гордиться и своей компанией. 
Сегодня «Славнефть» уверенно входит в число крупнейших и 
наиболее стабильных компаний не только отрасли, но и всего 
промышленного комплекса страны. Мы постоянно наращиваем 
добычу, увеличиваем запасы сырья, планомерно реконструируем 
свои заводы, без страха внедряем новейшие технологии, 
невиданными темпами строим автозаправочные комплексы. 
Впрочем, «Славнефть» — не только мощная производственная 
структура: трудно перечислить огромную благотворительную и 
социальную программу помощи, оказываемой компанией детским 
домам, церквям, ветеранам и инвалидам. И во всем этом есть частица 
труда каждого из вас, всех работников нашего многотысячного 
коллектива.

Впереди — новый профессиональный год. Уверен, он принесет 
нам яркие трудовые победы и свершения, залог которых — ваши 
энергия, трудолюбие и неиссякаемый оптимизм.

Желаю вам крепкого здоровья и счастья, а вашим семьям — 
благополучия и процветания! . J

Михаил Гуцериев

норм и стандартов ведущих стран За
падной Европы и США», — заявил 
Михаил Гуцериев.

Всего для полномасштабной ре
конструкции ЯНОСа требуется 400 
миллионов долларов. При этом 200 
миллионов «Славнефть» инвестирует 
из собственных средств. По оценкам 
специалистов, все затраты на рекон
струкцию окупятся примерно за 
шесть лет.

Елена КАРПОВА
На снимках: презентация вступления 

в силу контракта между ОАО «Славнефть- 
Ярославнефтеоргсинтез» и консорциумом 
«Тиссен-Мицуи»; одновременно с презен
тацией контракта на Я НОСе состоялось 
торжественное открытие установки по 
производству серы.

ДА БУДЕТ 
НЕФТЬ!

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

2 сентября - 
День работников 

нефтяной 
и газовой 

промышленности 
России

У р о с с и й с к о й  « н е ф т я н к и »  
бо гатей ш ая  и сто р и я . П ервы е о т 
к р ы ти я  углево до р о дн ы х  м есто 
р о ж ден и й  бы ли  сдел ан ы  п о л т о 
ра века  назад . Но п и ка  своего  
р а зв и т и я  о т р а с л ь  д о с т и гл а  во 
в то р о й  п о л о в и н е  д в а д ц а то го  
сто л ети я  с о ткр ы ти ем  к р у п н е й 
ш их  м ес т о р о ж д ен и й  З а п а д н о й  
С и б и р и .

Так слож илось, что р о с си й 
ская  неф ть  — это не просто  п о 
л езн о е  и ск о п аем о е , то п л и во  для 
всей стран ы , но и о сн о в н ая  с о 
ставляю щ ая эк о н о м и к и  России. 
О ттого, ско л ько  н еф ти  будет д о 
бы то , п ер ер аб о тан о , э к с п о р т и 
ро ван о , зави си т  подчас будущ ее 
целы х регионов.

С егодн я н еф тян ы е  к о м п ан и и  
после тяж елы х лет к р и зи са  вновь 
переж иваю т подъем  — возросли  
и н вести ц и и  в прои зво дство , н а 
ращ иваю тся объем ы  доб ы чи , п е 
рер або тки , повы ш ается  качество  
бен зи н а . И «С лавнеф ть» не и с 
клю чение.

Более того, в первом  квартале 
н ы н еш н его  года «С лавнеф ть»  — 
ед и н ствен н ая  из н еф тян ы х  к о м 
п ан и й  России  — ср аботала  с п р и 
бы лью  в 1,7 м иллиарда рублей. И 
если в прош лом  году к о м п ан и ей  
бы ло добы то чуть более 12 м лн 
тонн  н еф ти , то уже в ны н еш н ем  
году э т о т  п о к азател ь  п р евы си т  
15 м лн тонн . Д о  700 с л и ш н и м  
м и л лионов  возросли  в 2000 году 
и запасы  углеводородн ого  сы рья 
к о м пании .

С 2002 года начн ется  п о эта п 
ная п р и вати зац и я  ко м п ан и и . И, 
как  сказал  на о дн ой  из пресс- 
к о н ф ер ен ц и й  пр ези д ен т  «С лав
нефти» М ихаил Гуцериев, «буду
щ ие со б ств ен н и к и  получат с та 
б и л ь н ы й  п р о ц в е т аю щ и й  х о л 
динг». Уже сегодня  очеви дн о , что 
пер вы й  п ак ет  (чуть больш е 19 
п роц ентов) акц и й  будет продан 
очен ь  дорого .

Т акого  с к а ч к а  в р а зв и ти и  
р о с с и й с к о -б е л о р у с с к о й  к о м п а 
нии ещ е год назад  не ож идал н и 
кто. Б езусловно , в этом  о гром н ая  
засл у га  п р и ш е д ш е й  в « С л ав 
нефть» в прош лом  году новой  у п 
р авл ен ч еск о й  ком ан ды . Н о глав 
ная роль в п р о ц ветан и и  к о м п а 
нии все же п ри над леж ит тем , кто 
и в зн о й , и в п яти десяти град ус
ны е м о р о зы  бу р и т  с к в а ж и н ы , 
стоит  у задви ж ки , до б ы вая  «чер
ное золото» зем ли , кто  н еп о ср ед 
ствен н о  в цехах перер абаты ваю 
щ их за в о д о в  о с в а и в а е т  н овы е 
техн о л о ги и , п рои зводя  в ы со к о 
эк о л о ги ч н о е  то п л и в о , кто  д е р 
ж и т  р у к о я тк у  т о п л и в н о -р а зд а 
то ч н о й  к о л о н к и  на а в т о за п р а 
вочны х станци ях . И к о н ечн о , о г 
р ом ного  уваж ения заслуж иваю т 
ветераны . Э то о н и , н еи с п р а в и 
мые р о м ан ти ки , ехали о сваивать 
новы е зем ли , д ости гали  вы сш его 
п и к а  п р о ф е с с и о н а л и з м а , н еся  
тепло  и свет в каж ды й дом.

С частья  всем  вам , п р о ц вета 
ни я , и с праздн иком ! ■
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ЖДЕМ П ЕРВ У Ю  Н ЕФ ТЬ
Н А Н О В Ы Х  П Р О М Ы С Л А Х

На Узунское месторождение я приехал в тот момент, когда буровая бригада 
ОАО «Славнефть-Мегионнефтегазгеология» 

уже спускала обсадную трубу во вторую эксплуатационную скважину
А это  з н а 

чит, что дн я че 
рез два  буровую  
установку  п ере
д в и н у т  на 15 
м етров, п р едос
т ав и в  в о зм о ж 
н о сть  и с п ы та 
тел ям  взяться  
за дело.

В этот день 
на п р о м ы сле  
удалось застать 
главного  и н ж е
н ер а  М еги о н - 
ск о й  н е ф т е г а 
з о р а з в е д о ч н о й  
эксп ед и ц и и  Р а
ф аи л а  С аяп о в а  
и м астера буро
вой бригады  
Н и колая  О вча- 
ренко . О н и -то  и стали м оим и ги 
дам и по их бесп о ко й н о м у  х о зя й 
ству.

— Р абота  идёт без ср ы вов . 
П ервую  с к в а ж и н у  бури ли  26 
дн ей , пока  не п р и н о р о ви л и сь  к 
здеш ним  породам , пока  не сдела
ли  правильную  подборку  долот, 
ко м п о н о вку  инструм ентов , — р ас 
сказы ваю т они . — И как  результат 
— на вторую  скваж и ну  уш ло всего 
17 дн ей .

К о н еч н о , о с н о в н о й  «хлеб» 
с п ец и али сто в  ОАО «С лавн еф ть- 
М егионнеф тегазгеология» — р аз
ведка, но есть м нож ество объ ек

тивны х причин , по которы м они 
берутся и за эксплуатационное бу
рение. П орой не всё получается 
гладко, потому что оборудование 
по своей м ощ ности , по спец иф ике 
уступает оснащ ённости  «чистых» 
буровиков. Но стараю тся, как  м о
гут. Выручает м ноголетний  опыт. 
К примеру, Н иколай Васильевич 
О вчаренко в М егионской  неф те
газоразведочной экспедиц ии  аж с 
1969 года. О сваивал тонкости  сво 
ей проф ессии  не только на Тю
м енском  Севере: в 70-х годах ра 
ботал буровиком , тогда ещ ё в ГДР 
(на предприятии «С тендельнеф те-

газ»). В те годы 
«Зар у беж гео л о - 
гия» н абирала  
опы тны х спецов 
из С о ветского  
С ою за на п о д 
могу нем ец ки м  
неф тяникам .

— Если две 
первы е скв аж и 
ны на Узунском 
м есто р о ж д ен и и  
дадут неф ть — а 
мы на это очень 
надеем ся — р а
ботать стан ет  
и н тересней , бу
дет  больш е 
азарта, — отры 
ваясь от р асск а
за об О вч ар ен 
ко, говорит Ра

ф аил С аяпов. — Ведь только  на 
этом  кусте предстоит пробурить 
ещ ё четы ре скваж ины .

Т еперь остаётся ж дать, какой  
«приговор» вы несут двум первым 
скваж и нам  освоенц ы . И н адеять
ся , что обе «плю нут» неплохой  
неф тью . П ока нельзя сказать с а б 
солю тной  точностью , н асколько  
богаты  здесь н еф тян ы е  пласты . 
Но если согласиться с п р едвар и 
тел ьн ы м и  и с сл е д о в а н и я м и  гео 
ф и зи к о в , то суточны й дебит этих 
скваж ин ож идается в объём е 15 
кубом етров нефти.

Андрей КАМЕНЕВ

ЭСТАФЕТА НОВОСТЕЙ
МОСКВА
ф П редседатель правительст

ва РФ  М ихаил К асьянов подписал 
18 августа постановление, соглас
но котором у ставка  эк сп о р тн о й  
там ож енной  пош лины  на сырую 
неф ть и неф тепродукты , получен
ны е из битум инозны х м инералов, 
вы возим ы е с территории  РФ  за 
пределы государств — участников 
соглаш ений  о Т ам ож енном  сою зе, 
сниж ается с 30,5 до 23,4 евро за 
тонну. Реш ение о сниж ен ии  э к с 
портной  пош лины  бы ло при нято  1 
августа на заседании правительст
вен н о й  ко м и сси и  по защ и тн ы м  
мерам во внеш ней торговле и та 
м ож енн о-тариф н ой  политике. По 
словам  м инистра экон ом и ческого  
развития и торговли РФ  Германа 
Грефа, такое реш ение при нято  в 
связи  со  сниж ением  средней м и 
ровой цены  на неф ть в течение по
следних двух м есяцев. П останов
лен ие вступает в силу по истече
нии одного м есяца со дн я его о ф и 
циального опубликования.

МЕГИОН
ф  С  сентября в акц ионерном  

общ естве  « С л ав н еф т ь -М еги о н 
нефтегаз» произойдет повы ш ение 
зар аб о тн о й  платы . Н ы н еш н и й  
подход по увеличению  тариф ны х 
ставо к , по словам  генерального  
директора ОАО «С Н -М Н Г » Вла
дим ира И гнатко , будет ди ф ф ер ен 
ци рованны м  и направлен на вос
стан о в л ен и е  п р о ф есси о н ал ь н о й  
справедливости . То есть не у всех 
работн иков  увеличится заработок 
одинаково . У рабочих и и н ж енер
н о -тех н и ч еск и х  р аб о тн и к о в  тех 
спец иальностей , чья деятельность 
непосредственны м  образом  вл и я
ет на результаты основны х п рои з
водственны х показателей , зарпла
та будет повы ш ена на 18 п р о ц ен 
тов. У всех остальны х увеличение 
составит 10 процентов.

МОГИЛЕВ
ф  Д о ч ер н ее  п р ед п р и я ти е  

Н Г К  « С л ав н еф ть»  С П  « С лав- 
н еф ть-С тар т» , р асп о л о ж ен н о е  в

Б елоруссии , откры ло  неф тебазу  в 
городе М о ги л ев . Ее м о щ н о сти  
позволяю т хранить все виды  т о п 
л и ва  объем ом  до 4 ты сяч  тонн  
н еф теп р о д у к то в  М о зы р ск о го  
н еф теперерабаты ваю щ его  завода. 
В Белоруссии  сбы товое п р ед п р и 
ятие « С лавн еф ть-С тарт»  осу щ е
ствляет  р о зн и чн ую  продаж у н е ф 
тепродуктов  через 31 авто зап р а 
вочн ы й  ко м п л екс . Б елорусским  
п р ед п р и н и м ател ям , и сп ы ты ваю 
щ им  н е д о с та то к  рублевы х  
средств, очен ь  удобно п р и о б р е 
тать то п л и во  н ебольш им и  п ар ти 
ям и . С учетом  это го  и н тер еса  
« С л авн еф ть-С тар т»  и р азви вает  
сеть неф тебаз. К середин е 2003 
года в Б елоруссии будет п о стр о е
но 50 за п р а в о к  и 10 н еф теб аз  
«С лавнеф ти».

МОСКВА
ф За сем ь м есяцев на неф те

перерабаты ваю щ их заводах Н ГК  
« С лавн еф ть»  п ер ер аб о тан о
10,5 м лн тонн  н еф тян ого  сы рья, 
что на 5 п р о ц ен то в  превы ш ает  
у р о вен ь  а н ал о ги ч н о го  п ер и о да  
прош лого  года. П ри этом  п р о и з
ведено 1623,5 ты сяч тон н  авто 
б ен зи н а . По ср ав н ен и ю  с п р о 
ш лым годом объем  производства 
автобензи на увеличился на 6 п р о 
цен то в . С у щ еств ен н о  возр о сл о  
п р о и зв о д ств о  р азл и ч н ы х  м ар о к  
вы сокооктанового  бензина: Регу- 
ляр -9 2  — на 35,8 проц ента , П ре- 
м иум -95 — на 93,1 проц ента . С у
пер-98 — на 11,5 процента.

Значительны й рост достигнут 
и по больш инству других п оказа
телей . У величено прои зво дство  
ави ак ер о си н а  на 45,3 проц ента, 
дизельного топлива на 7,4 п р о ц ен 
та, нефтебитум ов на 69,2 п р о ц ен 
та, сж иж енны х газов на 86,5 про
цента, п ечн ого  то плива  на 18,6 
процента.

МЕГИОН
ф В честь проф ессионального  

праздника Д н я н еф тяников  более 
500 работников акц ионерного  о б 
щ ества « С л ав н еф ть -М еги о н н еф 
тегаз» отмечены  различны м и н а 

градами. В том числе, пять чело
век удостоены  звания «Герой Н ГК  
«С лавнефть», 87 — Ветеран труда 
М инэнерго , 124 человека будут от
мечены отраслевы м и наградами и 
почетны м и грам отам и. Д об росо
вестны й труд 300 работников от
мечен почетны м и грамотами ко м 
пании «Славнефть» и акц и о н ер 
ного общ ества.

МОСКВА
ф Н ГК  «Славнефть» при влек

ло си н д и ц и р о ван н ы й  кредит на 
сумму 160 млн долларов С Ш А  сро
ком на один год. В состав си н ди 
ката вош ли такие крупны е евро
п ей ски е  б ан к и  как  Societe 
G en era le , S tandard  Bank L ondon 
Ltd, C redit Suisse, M oscow N arodny 
Bank, Natexis Banques Populaires и 
D resdner Bank AG. В качестве га
рантии возврата денеж ны х средств 
используется схема пр еф и н ан си 
р о ван и я  эк сп о р тн ы х  поставок  
нефти. В соответствии с м анда
то м , ор ган и зато р о м  сделки 
вы ступила к о м п а н и я -о ф ф те й к ер  
G len co re  In te rn a tio n a l AG. П ас
порт сделки подготовлен банком 
Societe G enerale Vostok, подразде
лением  SG в России.

По оц ен кам  экспертов , предо
ставление больш ого займ а на т а 
кой срок  стало возм ож ны м  б лаго
даря тому, что западны е и н весто 
ры вы соко оцениваю т тем пы  р аз
ви ти я  р о с си й ск о -б е л о р у сс к о й  
к о м пании  за последнее время.

МЕГИОН
ф В акц и о н ер н о м  общ естве 

« С л а в н е ф т ь - М е г и о н н е ф т е г а з »  
уже сверстан  б и зн ес-п л ан  буду
щ его года. С удя по  контрольны м  
ц и ф р ам , в 2002 году н еф тян и кам  
предстои т добы ть 12,5 м иллиона 
то н н  неф ти , набурить 520 ты сяч 
м етров горны х пород. П од эти  о с 
н о в н ы е  ц и ф р ы  в а к ц и о н е р н о м  
общ естве верстается вся п р о и з
во дственная  програм м а следую 
щ его года и уже сегодня идет п о д 
го то вк а  к за я в о ч н о й  к ам п ан и и  
по м ат е р и ал ь н о -т ех н и ч е ск и м  
ресурсам . ■

МОГУЩЕСТВО 
«СЛАВНЕФТИ» 

ПРИРАСТАТЬ БУДЕТ 
АРИГОЛКОЙ

ИЗ Ж И З Н И  « Д О Ч Е К »

На новом Аригольском месторождении, 
влившемся два месяца назад 

в состав компании «Славнефть-Нижневартовск», 
идёт интенсивная работа по переходу 

на механизированный способ добычи нефти, 
готовится к запуску установка подготовки 

и перекачки нефти.
Если не сломаются планы, в октябре установку 

должна принять госкомиссия
Для непосвящённого в нефтя

ные премудрости человека кажется 
немыслимым разобраться во всём 
этом хитросплетении кружев из 
труб различной величины и резер
вуаров. А уж тем более понять, где 
допущена ошибка, есть дефект. Ру
ководство ООО «Славнефть-Ниж
невартовск» во главе с генераль
ным директором Виктором Пали- 
ем придирчиво осматривает каж
дый участок этой громадины. И на
че нельзя, ведь установка должна 
работать, как отличный часовой 
механизм.

Замечаний к генеральному 
подрядчику — строительной ком
пании «Славнефтьстрой» — прак
тически нет.

— Проект выполнен на высоком 
техническом уровне, что говорит о 
профессионализме наших строите
лей, — таково резюме Палия.

А пока нефтестроители колду
ют над тем , как с наименьш ими за
тратами и в срок сдать этот важ
ный объект, на месторождении 
полным ходом идёт добыча нефти, 
и темпы её увеличиваются. К кон
цу года намечено поднять из недр 
более 200 тысяч тонн. Следующий 
год обещает быть ещё более «уро
ж айны м», можно говорить, как 
минимум, о кратном увеличении 
объёмов добычи.

Доразведка Аригольского мес
торождения вестись не будет, так 
как нефтяники уже сейчас имеют 
полное представление о контурах 
нефтеносности и формируют про
грамму (так называемое бурение с 
«открытыми глазами») на следую
щий год. В планах «Славнефть- 
Нижневартовск» на 2001 год наме
чено около 70 тысяч метров проход
ки, но не исключено, что по резуль
татам бурения эта цифра возрастёт 
до 100 тысяч. По оценкам специа
листов, на этом уча
стке ещё несколько 
лет можно будет бу
рить в хорошем тем
пе. А вести эти рабо
ты компания довери
ла Мегионскому УБР, 
возглавляемому Заку- 
аном Бадреевым. На 
Аригольском место
рождении мегион- 
ские буровики проде
монстрировали высо
кую культуру и орга
низованность в рабо
те. Сдача скважин 
«под ключ» стала их 
козырем.

— Этот стиль ра
боты начали внедрять 
в 1985-87 годах, когда 
я ещё работал в Меги- 
оне, — вспоминает 
Виктор Палий. -  
Вначале буровики 
противились такому 
новшеству, но со вре
менем освоили его в 
совершенстве. Д у
маю, теперь и заказ
чики, да и они сами 
довольны.

Сейчас на двух

кустовых площадках Аригольского 
месторождения эксплуатируются 37 
скважин, но параллельно идёт буре
ние и освоение ещё на двух кустах. 
Поднятая «на гора» аригольская 
нефть по введённому в строй не так 
давно нефтепроводу поступает в то
варный парк, принадлежащий со
седней компании «Стрежевой- 
нефть». Здесь «чёрная кошка» не 
пробегала и, даст Бог, никогда не 
пробежит. По мнению Виктора Па
лия, сотрудничество двух нефтяных 
гигантов («Славнефти» и Ю КОСа)
— пример добротных партнёрских 
отношений. Нефтяники не просто 
находят взаимопонимание, но и по
могают друг другу, в отличие от дру
гих нефтяных монстров, порой не 
желающих мирно сосуществовать с 
соседями.

Геологи предсказали Ариголь- 
скому большое будущее. Месторо
ждение высокопродуктивное, с од
нородными пластами, очень ком
пактное. С точки зрения освоения
— конфетка. Но оно таит в себе ещё 
немало загадок. По результатам бу
рения эксплуатационных скважин 
есть основания полагать, что рядом 
с ним находится ещё одна нефте
носная структура. Сейчас перед гео
логами поставлена задача: уточ
нить, либо это продолжение конту
ров нефтеносности Аригольского 
участка, либо спутник этого нового 
месторождения. Заметим, что в 11- 
ти километрах от него находится 
ещё один перспективный участок, 
принадлежащий компании «Слав
нефть — Нижневартовск», -  Мак- 
симкинское месторождение. В ны 
нешнюю зиму и здесь начнётся от
сыпка дорог и кустовых оснований. 
Уже подготовлен проект пробной 
эксплуатации, не за горами и буре
ние первой скважины.

Александр СУХОВ
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Представлять Виктора Палия нет нужды. Его имя, как и несколько лет назад, когда он был «генералом» «Нижневартовскнефтегаза», 
всегда на слуху. Сегодня Виктор Палий -  генеральный директор молодой компании «Славнефть-Нижневартовск». 

Накануне Дня работников нефтяной и газовой промышленности мы решили взять у него интервью
— Виктор Остапович, у  всех празд

ник, а по вашему лицу угадывается не
которая озабоченность. Какие-нибудь 
проблемы ?

— Никаких проблем нет. Есть 
только приятные хлопоты, связанные 
с подготовкой к заселению нашего 
офиса. Сейчас идут завершающие ра
боты, связанные со сборкой и расста
новкой мебели. Кроме того, ко Дню 
нефтяника мы должны запустить в 
эксплуатацию комплексную установ
ку по подготовке и перекачке нефти 
на Аригольском месторождении — 
это очень нужное промысловое со
оружение, выполненное на высоком 
строительном и техническом уровне.

Мы намерены также в ближай
шее время завершить общестроитель
ные работы на двух новых фирмен
ных автозаправочных станциях ком
пании «Славнефть». Я думаю, нам 
будет, чем порадовать президента 
компании Михаила Гуцериева в сле
дующий приезд в Нижневартовск — 
мы, безусловно, пригласим его на от
крытие этих объектов.

— Вартовчане внимательно следят
за тем, как меняется облик бывшего 
КИБ-банка, где разместится офис 
компании «Славнефть-Нижневар
товск»: вот новая крыша появилась, 
поменяли окна... Когда же будет разре
зана символическая ленточка ?

— С имволическая ленточка на 
новом здании офиса компании 
«Славнефть-Н ижневартовск» будет 
разрезана в день профессионального 
праздника нефтяников, и таким об
разом Нижневартовск приобретёт не 
только ш таб-квартиру ещё одной 
нефтяной компании, но и прекрас
ный объект, который украсит архите
ктурный облик нашего города.

— Открытие офиса, который сво
его рода визитная карточка, для мно
гих означает старт предприятия. Хо
тя не все ещё знают, что «Славнефть- 
Нижневартовск» уже работает: до
бывает нефть, обустраивает новые 
месторождения, ведёт геологические 
исследования на вновь приобретенных 
лицензионных участках. Расскажите 
чуть подробнее о сегодняшнем дне ООО 
«Славнефть-Нижневартовск» и о бли
жайших перспективах.

— Сегодня идёт напряжённая ра
бота по проведению реорганизации 
во всех дочерних структурах компа
нии «Славнефть», расположенных на 
территории Нижневартовского реги
она. Это касается таких предприятий, 
как «Узунское», «Ш ебурское», 
«Трейд-ойл» и «Ариголнефтегеоло- 
гия». С января будущего года эти 
подразделения перестанут существо

вать как юридические лица, 
будет только одно юридиче
ское лицо — компания 
« С л а в н е ф т ь - Н и ж н е в а р 
товск». Они войдут в её со
став. Численность работаю
щих в компании на 1 января 
2002 года будет составлять 
252 человека — это, на наш 
взгляд, самый оптимальный 
численный состав, причём 
вы сокопроф ессиональны х 
специалистов.

Сегодня мы готовим 
бизнес-план на 2002 год.
Должен сказать, что ожидае
мая добыча в целом по этим 
подразделениям компании в 
нынешнем году окажется на 
уровне 320 тысяч тонн, а на 
будущий год нам предстоит 
её удвоить. Мы будем про
должать эксплуатационное 
бурение на Аригольском и 
Узунском месторождениях, 
намечаем выход с бурением 
на Максимкинское и Запад
но-Новомолодёжное место
рождения.

Будем также настаивать 
на бурении скважин на Юж- 
но-Сардаковском месторо
ждении. По нашим оцен
кам, это весьма перспектив
ная площадь по нефтегазо
носное™. Предположитель
ный объём буровых работ на 
будущий год составляет 267 
тысяч метров проходки эксплуатаци
онного бурения и 11 тысяч метров — 
разведочного.

Безусловно, предстоит большая 
работа по обустройству месторожде
ний, организации подготовки и сдачи 
нефти, дополнительному формиро
ванию подразделений компании. 
Оценивая перспективу, я вижу, что 
2002 год станет судьбоносным для 
компании «Славнефть-Н ижневар
товск». Отсюда, по сути, маленьким 
истоком будет наращиваться боль
шая нефтяная река для «Славнефти». 
Перефразируя Ломоносова, богатст
во компании будет прирастать и ее 
нижневартовской «дочкой».

— Сегодня многие нижневартовиы
проявляют неподдельный интерес к  
компании «Славнефть-Нижневар
товск!» и связывают её будущее с ва
шим именем. Говорят, если её возглав
ляет Палий, то мы хотим там рабо
тать. Что можно сказать тем, кто 
желает трудоустроиться?

— Я знаю о желании многах неф
тяников работать в «Славнефти», и 
мне это понятно. Думаю, что в конце

года мы будем проводить набор специ
алистов для работы в компании «Слав
нефть-Нижневартовск», и всем, кто 
обладает достаточным опытом, квали
фикацией, образованием и желанием 
работать, у нас найдётся место.

— Некоторые новые месторожде
ния ООО «Славнефть-Нижневар- 
товск» находятся на территории, где 
работают ТНК и ЮКОС. С последним, 
вы как-то подчёркивали, у  вас хорошие 
партнёрские отношения. Возможен ли, 
наконец, ваш конструктивный диалог 
с ТНК или хотя бы с отдельными её ру
ководителями ?

— В последнее время — и это для 
многих не осталось незамеченным -  
наметилась тенденция потепления в 
отношениях между «Славнефтью» и 
ТНК. Лично я такой процесс привет
ствую, потому что жизнь меня не еди
ножды убедила в том, что любой мир 
лучше всякой — затяжной, молние
носной или любой иной — войны. Мы 
обречены на сотрудничество с под
разделениями ТН К здесь, в Нижне
вартовском регионе. И поэтому необ
ходимость установления деловых,

партнёрских отношений не 
имеет альтернативы.

Вот пример. Развитие 
наших месторождений в 
Черногорской зоне -  Кы- 
сомского, Узунского, Запад- 
но-Новомолодёжного — тре
бует комплексного решения 
вопроса по подготовке и 
сдаче нефти. В том районе 
есть только один путь реше
ния этой проблемы — сот
рудничество с ТНК. Поэто
му, повторяю, мы обречены 
на сотрудничество и вынуж
дены будем договариваться, 
сдавать свою нефть в систе
му трубопроводного транс
порта, товарных парков, 
принадлежащих подразделе
ниям ТНК. Сегодня нефть с 
этих месторождений мы вы
возим нефтевозами в Меги- 
он — согласитесь, это весьма 
дорогостоящее удовольст
вие. Надо сокращать затраты 
на добычу нефти -  мы обя
заны это делать. Поэтому 
нефть необходимо сдавать в 
районе Белозёрного ЦТП. А 
это возможно только при 
партнёрских отношениях. 
И, должен сказать, в послед
нее время у меня состоялись 
полезные, продуктивные бе
седы с президентом ТН К  
Семёном Кукесом, с испол
нительным директором 

«ТНК-Сибирь» Олегом Намом, в хо
де которых мы пришли к единому 
мнению о необходимости нашего 
тесного сотрудничества — я с этим со
гласен.

— «Славнефть» уже хорошо себя 
зарекомендовала на нижневартовском 
бензиновом рынке по качеству топлива 
и его стоимости. Сможет ли компания 
и в дальнейшем держать цены на бен
зин ниже рыночных?

-  Я могу сказать больше. Из ме
сяца в месяц растёт объём реализа
ции бензина на наших АЗС. Желаю
щих заправлять свои автомобили на 
АЗС компании «Славнефть» день ото 
дня становится всё больше. Поэтому 
у нас нет проблем с реализацией, у 
нас есть проблема со своевременной 
доставкой необходимого объёма топ
лива для того, чтобы не допустить пе
ребоев.

Мы, безусловно, не можем поль
зоваться ситуацией и поднимать це
ны -  мы будем и впредь по-прежнему 
высоко держать марку нашей компа
нии, будем по-прежнему делать упор 
на высокое качество предлагаемого

нами топлива, на высокое качество 
обслуживания как индивидуальных 
автовладельцев, так и автотранспорт
ных предприятий. Продолжим рабо
ту по приведению АЗС в самый сов
ременный дизайнерский вид, тем са
мым привлекая ещё большее число 
покупателей. А увеличение числа на
ших клиентов с лихвой компенсирует 
необходимость повышения цен. Это 
политика нашей компании.

— Виктор Остапович, «Славнефть» 
— компания созидающая, и в каком бы 
городе она ни появлялась, везде развора
чивается большая благотворительная 
деятельность, строится жильё. «Слав
нефть-Нижневартовска> не будет в 
этом плане исключением из правил ?

— Я уверен, что через пару лет в 
Нижневартовске появится первый 
жилой дом компании «Славнефть- 
Нижневартовск». Исходя из того, что 
мы с президентом договорились о 
полной самостоятельности ком па
нии — финансовой, экономической, 
производственной, я не сомневаюсь, 
что нам удастся заработать достаточ
но прибыли, часть из которой в буду
щем мы, безусловно, направим на 
строительство жилья для своих ра
ботников. Признаюсь в своей мечте: 
компанией «Славнефть-Н ижневар
товск» в нашем городе будет постро
ен первый дом — красавец, необык
новенной архитектуры.

— Вы вместе с руководителями 
Мегионского филиала ЗАО «Слав- 
нефтьстрой» выступили с хорошей 
инициативой о приёме на работу моло
дых специалистов. Возможно ли её раз
витие в Нижневартовске ?

— Наша компания молодая, и мы 
делаем ставку на работу в этой ком
пании людей молодого возраста. Я 
хочу, чтобы вместе с компанией рос
ли, становились специалистами и 
связали свою судьбу на всю ж изнь се
годняшние молодые люди. Мы будем 
принимать молодых специалистов в 
первую очередь и на все ключевые 
посты с перспективой профессио
нального роста.

— Давайте всё-таки постараемся 
оторваться от проблем. Что бы вам 
хотелось сказать своим коллегам, зем
лякам в канун праздника ?

— День нефтяника — праздник 
особого разряда. И теплее, радостнее 
праздника, думаю, у нас не бывает. 
Поэтому я хотел бы всем коллегам, 
всем землякам, чья жизнь так или 
иначе связана с нашей отраслью, по
желать хорошего праздничного на
строения, оптимизма и уверенности, 
а семьям благополучия.

Беседовала Элита ОСОКИНА

ЕВРОПЕЙСКИЙ СЕРВИС В ПОВОЛЖЬЕ
П Р О Е К Т Ы

Ярким летним утром неторопливый ход буднего дня Костромы 
был прерван шумом праздничной суеты: 

в самом центре старинного города на Волге при небывалом стечении народа 
«Славнефть» открывала очередной автозаправочный комплекс-красавец

Журналистская братия, узнавшая о 
предстоявшем событии, разумеется, 
раньше простых зевак, заранее расстави
ла телекамеры под большим стеклян
ным навесом комплекса, раскрашенным 
в триколор компании. Ждали президен
та «Славнефти» и губернатора.

Михаил Гуцериев стремительно вы
шел из машины и, обмениваясь репли
ками с главой области Виктором Шер- 
шуновым, подошел к микрофону:

«Этот заправочный комплекс, пол
ностью соответствующий европейским 
стандартам, «Славнефть» дарит жителям 
города. В наших планах -  в течение пяти

лет построить 150 подобных АЗК на ос
новных федеральных трассах».

В подтверждение своих слов глава

российско-белорусского холдинга на 
правах хозяина провел экскурсию для по
четных гостей. Показав им собственно 
заправочную станцию со всеми видами 
автомобильного топлива, рассказал о 
предоставляемом комплексе бесплатных 
услуг -  автосервисе, стоянке, чистке са
лона, подкачке шин, мытье окон, предло
жил попробовать свежую выпечку в кафе 
при АЗК, в котором, кстати, действует и 
магазин с широким ассортиментом това
ров, необходимых водителю в дороге.

«Подобного автозаправочного ком
плекса костромичи еще не видели, -  по
делился увиденным с журналистами гу
бернатор области Виктор Шершунов, -  
он, бесспорно, украсит наш город, эко
номическое и социальное развитие ко
торого немыслимо без «Славнефти».

Сегодня в Костроме и области рабо

тают более 50 АЗК и 10 нефтебаз компа
нии, топливо на которые поставляется с 
нашего нефтеперерабатывающего завода

— «Славнефть-Я рославнефтеоргсинтез». 
«Славнефть» полностью в срок выполня
ет свои обязательство перед областью, 
обеспечивая костромичан нефтепродук
тами в сложные зимние периоды, во вре
мя посевной и уборочной. Широк и спи
сок благотворительной и спонсорской 
помощи, оказываемой компанией облас
ти, способствующей сохранению куль
турных, исторических и духовных цен
ностей древней костромской земли, по
сильный вклад в возрождение которых 
руководство компании считает своим об
щественным и нравственным долгом.

.Андрей БРЫ Н ЦЕВ



МЕГИОНОМ ЗАБЛИСТАЛИ 
ЗОЛОТЫЕ КУПОЛА

Д О Р О Г А  К Х Р А М У

13 августа Его Святейшество Патриарх Московский и Всея Руси Алексий II отслужил Благодарственный молебен 
в честь окончания строительства храма Покрова Пресвятой Богородицы, возведенного 

в городе Мегион Ханты-Мансийского автономного округа

Когда в начале девяносты х в 
М егионе появилась православная 
общ ина, в которую вошли несколь
ко верующих бабушек, вряд ли кто- 
то мог предположить, что спустя де
сять лет над городом заблистают зо
лотые купола настоящего храма, вы
строенного с соблюдением всех ка
нонических законов церковного 
зодчества.

Ш есть-сем ь лет назад город
ская адм инистрация передала об
щ ине деревянное строение в центре 
города, где когда-то находился хо
зяйственны й магазин. На средства 
верующих была проведена реконст
рукция здания. А крупнейш ее н еф 
тедобываю щ ее предприятие «Слав
нефти» «С лавнеф ть-М егионнеф те
газ» построило колокольню . В пер
спективе Н ГК  «Славнефть» плани
ровала и строительство храма. Од
нако  на протяж ени и  нескольких 
лет этот вопрос дальш е планов не 
продвигался.

И только в прош лом году новое 
руководство «Славнефти» серьезно 
подняло вопрос о необходимости 
строительства в городе настоящ ей 
церкви и городского сквера. На эти 
цели к о м п ан и ей  бы ло вы делено

Выполненный 
в лучших 
традициях 
православия, 
храм Покрова 
Пресвятой 
Богородицы 
виден с любой 
точки города

ПАТРИАРХ МОСКОВСКИЙ И ВСЕЯ РУСИ 
АЛЕКСИЙ

Президенту НГК «Славнефть»
Михаилу Сафарбековичу Гуцериеву

Многоуважаемый Михаил Сафарбекович!
Хочу поблагодарить Вас, Ваших помощников, всех тружеников ва

шего предприятия за радушный прием, оказанный мне и моим спутни
кам в городах нефтяников Нижневартовске и Мегионе.

Я рад, что во время нашей недавней встречи в Белоруссии, где мы 
находились с пастырским визитом, принял Ваше приглашение посе
тить Мегион, еще один ранее незнакомый мне город Тобольской епар
хии. Теперь он связан для меня с прекрасным храмом в честь Покрова 
Пресвятой Богородицы, выстроенным Вашими заботами и попечени
ем всего за год. Золотые купола этого прекрасного храма украшают ны
не этот город, но и старый, деревянный храм любим его жителями, и в 
нем по-прежнему будет совершаться служба Божия. Людям, работаю
щим в суровых северных условиях, особенно необходима духовная под
держка, и мы верим, что в недалеком будущем возникнет необходи
мость в строительстве новых православных храмов по всему лицу С и
бирской земли.

Город Нижневартовск также порадовал нас недавно освященным 
храмом в честь Рождества Христова. Семь лет тому назад, во время пер
вого моего визита в Тобольскую епархию, я совершил молебное пение 
на фундаменте этого храма и в первый раз встретился с жителями Ниж
невартовска, а сегодня храм живет, и многие жители города нашли до
рогу к этому храму и дорогу к Богу.

Мы также рады были встретиться с тружениками нефтедобываю
щей отрасли и сохраним подаренную нам хрустальную каплю нефти 
как память о посещении этой гостепреимной земли.

Еще раз благодарю Вас, многоуважаемый Михаил Сафарбекович, 
за теплый, сердечный прием, за труды по созданию новых православ
ных храмов. Желаю Вам, Вашим помощникам, труженикам компании 
«Славнефть» помощи Божией во всех делах и начинаниях, предприни
маемых на благо нашего Отечества.

Прошу вас передать мою сердечную благодарность и пожелания ус
пехов генеральному директору ОАО «Славнефть-М егионнефтегаз» 
Владимиру Михайловичу Игнатко, а также главам городов Нижневар
товска и Мегиона Юрию Ивановичу Тимошкову и Анатолию Петрови
чу Чепайкину.

С искренним уважением

Патриарх Московский и Всея Руси
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Людям, работающим 
в суровых северных условиях, 

особенно необходима 
духовная поддержка

1 '
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почти 2 млн долларов. Следующим 
этапом стал выбор места под за
стройку. Н астоятелю  будущего хра
ма отцу Ростиславу были предло
ж ены  три вари ан та  возм ож ного 
располож ен ия ц еркви . Н аиболее 
подходящим он счел заброш енны й 
пустырь недалеко от центра на са 
мом вы соком месте города. «Гос
подь полож ил мне на душу им енно 
это место», — сказал отец Рости
слав. И когда архиепископ Тю мен
ский и Тобольский Д им итрий бла
гословил начало  строительства, 
над местом будущего храма засияла 
перевернутая в форм е чаш и радуга, 
обрам ленная с обеих сторон луча
ми солнца. В тот м орозны й день 
небо было ясное. И в том, что это 
явление — действительно знам ение 
Бож ие, никто из видевш их не сом 
невался.

«Храм построен в рекордно ко
роткие сроки», — сказал во время 
п ресс-конф ерен ции  по поводу за 
верш ения строительства президент 
«Славнефти» М ихаил Гуцериев. На 
его возведение потребовалось все
го несколько месяцев. В ы полнен
ный в лучш их традициях правосла
вия, храм П окрова П ресвятой Б о 
городицы  виден с лю бой точки го
рода. А сразу за территорией храма 
н ачи н ается  сквер . А сф альтовы е 
дор о ж ки  ведут к пеш еходном у 
м остику  через речуш ку С айм а, 
разделяю щ ую  город на две полови
ны. По словам  Я кова Хуниса, гене
рального директора «С лавнефтьст- 
роя», дочерней строительной ком 
п ании  «С лавнеф ти», у п р ед п р и 
ятия ещ е не бы ло опыта церковно
го строительства. Но строители о т 
несл и сь  к возведению  храма с 
больш ой лю бовью  и особой тщ а
тельностью .

Вопрос «почему «Славнефть» 
решила построить в М егионе цер
ковь» вызвал у Михаила Гуцериева 
недоумение: «Наша компания все
гда занималась благотворительно
стью. Мы построили приют для де- 
вочек-сирот в Толгском монастыре 
Ярославской области, помогаем тя
желобольным, поддерживаем спорт 
и культуру. М егион — это наш город. 
И здесь очень тревожная ситуация с 
наркоманией. И если православной

общ ине города, отцу Ростиславу 
удастся спасти от наркомании хотя 
бы двоих детей, значит, храм по
строен не зря».

В планах «Славнефти» строи
тельство еще одного культового зда
ния. Совместно с администрацией 
города Нижневартовска будет по
строена мусульманская мечеть — од
на на два города.

За свою благотворительную дея
тельность Михаил Гуцериев неодно

кратно удостаивался разных наград 
и благодарностей. И 13 августа Пат
риарх М осковский и Всея Руси Але
ксий II наградил Михаила Гуцериева 
одним из высших знаков русской 
православной церкви — орденом 
Святого благоверного князя Д ании
ла М осковского второй степени. 
Это уже второй орден, полученный 
президентом «Славнефти» по воле 
Его Святейшества. В декабре про
шлого года архиепископ Ярослав

ский и Ростовский Михей вручил 
Михаилу Гуцериеву орден П репо
добного С ергия Радонеж ского 
третьей степени. Высоких право
славных наград были удостоены и 
другие представители «Славнефти». 
Вице-президент ком пании С тани
слав Таслицкий и генеральный ди
ректор ОАО «С лавнеф ть-М егион
нефтегаз» Владимир Игнатко полу
чили из рук Его Святейш ества орде
на С ергия Радонеж ского третьей 
степени. А вице-президент Джумбе- 
ри Ткебучава и руководитель аппа
рата президента НГК «Славнефть» 
Владимир Н осенко — почетные гра
моты Патриархии.

«Повсеместно создаются и стро
ятся храмы Божии. И востребованы 
они людьми. Сегодня мы возблаго
дарили Господа за то, что в столь ко
роткий срок воздвигнут храм на та
ком красивом месте. И я верую, что 
для многих жителей М егиона храм 
станет дорогой к Богу, — с этими 
словами Предстоятель русской пра
вославной церкви обратился после 
молебна к жителям города. — Я по
лучаю большой заряд бодрости, ви
дя добрые лица людей. И несмотря 
на то, что в Ханты-М ансийском ав
тономном округе проживают люди 
более чем 120 национальностей , 
здесь нет ни злобы, ни вражды. Я 
выражаю искренню ю  благодарность 
всем тем, кто внимательно отнесся к 
строительству храма».

В свою  очередь президент 
«Славнефти» поблагодарил П атри
арха и русскую православную цер
ковь: «Столь высокая оценка Вашим 
Святейш еством благотворительной 
деятельности «Славнефти» — боль
шая честь для меня и всего коллек
тива нашей компании».

Ирина ЧЕРВИНСКАЯ
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И СБИЛИСЬ СО СЧЕТА ПРОБУРЕННЫХ СКВАЖИН
Р А Б О Ч И Е  Б У Д Н И

За 7 месяцев управлением буровых работ ОАО «Славнефть-Мегионнефтегаз» при плановом задании 356,5 тысячи метров 
пробурено около 397 тысяч метров проходки. Из них почти 33 тысячи метров на счету бригады Ришада Сингизова

Обь, расцвеченная бликами ра
зыгравшегося солнца, ослепительно 
хороша.

— Эх, махнуть бы на рыбалку! — 
мечтательно вздыхает мужчина, что 
стоит возле меня почти на самом но
су «аппарельки».

— Махните, в чем проблема.
— Куда там, работа...
Он отворачивается от речной гла

ди, забирается в «Ниву» и сердито 
хлопает дверцей.

Баржа загруж ена полностью . 
Счастье, что мы вовремя выехали из 
М егиона, еще немного и на правом 
берегу будет очередь из м аш ин, 
стремящихся за реку. То есть туда, 
где расположены кустовые площ ад
ки шестого и седьмого промыслов 
«М егионнефтегаза», где активно ве
дется бурение, обустройство и осво
ение скваж ин, где строятся две 
электростанции, где.... Впрочем, все 
это — тема отдельного большого раз
говора. Сегодня нас интересует все
го лиш ь одна точка пестрой карты 
левобережья — куст номер 11 Ново- 
Покурского месторождения. На его 
площадке работает бригада Ришада 
С ингизова. По итогам недавнего 
конкурса профессионального мас
терства она признана лучшей брига
дой бурения.

После переправы еще больше ча
са езды. Радио передает обзор газет:

— «М осковский комсомолец» 
удивляется тому, что рубль становит
ся одной из самых устойчивых валют 
мира. И все — благодаря высоким це
нам на энергоносители...

М да.... Между прочим, важней
ший из энергоносителей у нас бук
вально под ногами, точнее под коле
сами. Правда, на глубине около трех 
километров. Бурение этой земной 
толщ и — единственно известный 
способ добраться до него. Да вот, 
кстати, и буровая. Возвышается по
среди площадки. Вагончики вокруг 
кажутся совсем крохотными.

Знакомство с бригадой нам пред
лагают начать со столовой, располо
женной в одном из вагончиков.

В маленькую, но очень чистую и 
уютную столовую приятно зайти. 
Посетителей пока немного: до нача
ла обеда еще далеко. В меню -  не
сколько салатов, суп, два гарнира — 
гречка и рис, мясные и рыбные кот
леты, жареная курица, свежайшие 
пирожки и булочки. Все это — дело

рук повара Галины Поповой и ее по
мощ ницы Екатерины Ерыкалиной.

— У мужчин работа очень тяже
лая, стараемся накормить их хоро
шенько. Какой же он буровик без 
нормального обеда? — говорят жен
щины.

Цены вполне доступные. Полно
ценный обед из трех блюд и десерта 
обойдется рублей в 25. Сегодня в сто
ловой готовы накормить 50 человек. 
На площадке, кроме «своих», то есть 
буровиков, работают бригады освое
ния и обустройства.

А вот и Ришад Сингизов. Лучший 
мастер лучшей буровой бригады. Са
мое первое впечатление — очень при
ятный человек с веселыми добрыми 
глазами. На огромного, сурового 
нефтяника с плакатов прошлых лет 
совсем не похож.

— Мой отец работал помощни
ком бурильщика, я мальчишкой час
то ездил с ним на работу, ягоды в лесу 
собирал. А после армии сам пришел в 
помбуры устраиваться. Смотрю, му
жики вокруг здоровые, высокие. Я 
рядом с ними маленький, худенький. 
Даже страшно стало. Нет, думаю, не 
для меня эта работа, — с улыбкой 
вспоминает Ришад.

Это было в 1977 году. С тех пор 
Ришад прошел хорошую школу про
фессионального мастерства. Сначала 
помогал бурильщику, потом сам бу
рил. Бригадой руководит последние 
четыре года. Поработал на всех мес
торождениях «М егионнефтегаза». 
Многое постиг, многому научился, 
но говорит, что до вершины мастер

ства так и не добрался. Потому что в 
бурении ее не существует. Учиться 
приходится постоянно.

Со стороны может показаться, 
что все довольно просто — крутится 
долото, подается раствор, добавля
ются штанги по мере продвижения в 
земную глубь. И шаг за шагом ко
пятся метры проходки, от которых в 
конечном итоге зависит зарплата бу
ровиков. Больше метров — больше 
денег.

В принципе, когда-то так и было. 
Сегодня подход немного другой. 
«Метры» по-прежнему в цене, но го
раздо более важным показателем ра
боты стало качество бурения. Потому 
что от правильного вскрытия пласта 
во многом зависит дальнейшая экс
плуатация скважины, ее отдача.

— Стараемся работать в опти
мальном режиме. Бурим быстро, но 
аккуратно. Еще больше увеличить 
скорость можно только за счет нару
ш ения технологии. Раньше такое 
случалось, а сегодня на это ни одна 
бригада не пойдет, — контроль очень 
жесткий, — рассказывает мастер. — 
Технология бурения постоянно со
вершенствуется. Осваиваем новое 
оборудование, новые растворы.

...Поднимаемся на буровую. Ле
стница крутая, ступеньки узкие. Тя
нутся до самого верха вышки. Наверх 
время от времени взбегает помбур, 
чтобы добавить очередную штангу. 
Сегодня всем жарко — все-таки 30 
градусов в тени. Но я вдруг представ
ляю скользкие ступеньки этой лест
ницы и бегущего по ним «помбура» в

30-градусный мороз да еще при ледя
ном ветре. От одной мысли — мороз 
по коже.

— Буровики часто простужаются?
— Нет, мне кажется, что меньше 

чем другие. «Наши» болезни — ревма
тизм и вибрационная, — отвечает ма
стер.

Буровая непрерывно дрожит, из- 
за шума довольно трудно разговари
вать. Да и какие могут быть разгово
ры, когда работа кипит? Управляет 
процессом бурения Григорий Киосе. 
Рядом с ним слесарь по обслужива
нию буровых, старейший работник 
этой бригады , заслуженный и уважа
емый в коллективе человек — Васи
лий Григорьевич Бусалов.

Когда, чуть раньше, я пыталась 
выяснить у Ришада секрет трудовых 
успехов его бригады, он ответил, что 
никакого секрета нет. Просто подоб
рались замечательные люди. В числе 
первых назвал Бусалова, а также бу
рильщиков Александра Вищунова, 
Рината Сахибгареева, Александра 
Яковлева — Героя «Славнефти», на
гражденного в прошлом году за тру
довую доблесть автомобилем «Вол
га», электромонтера Насиха Садыко- 
ва. Именно они — костяк бригады, в 
которой вместе с мастером 28 чело
век. Коллектив разделен пополам -  
бригада работает вахтами по четверо 
суток. Пока одни бурят, другие отды
хают дома. Все — жители Мегиона. 
Такой режим работы выбран в каче
стве самого оптимального. 15-днев- 
ные вахты, обычные на других пред
приятиях акционерного общества, в

бурении не получаются: к концу вто
рой недели люди выбиваются из сил. 
Летом все «мэтры» бурения в отпуске. 
Это не просто привилегия избран
ных. В мороз, в самое трудное время, 
на них — вся надежда и вся нагрузка.

Возле буровой стоит неприметный 
вагончик. Это станция контроля пара
метров бурения. Здесь живут и работа
ют геофизики Сергей Бардовский и 
Александр Нерошик.. Их задача — сле
дить за процессом бурения. Все необ
ходимые для этого данные — на мони
торах двух компьютеров. Дежурят по 
очереди, немедленно сообщая буриль
щику о малейших отклонениях каких- 
либо параметров от нормы.

— Сейчас все нормально?
— Да, полный порядок.
Вахта геофизиков -  3 месяца. 

Оба — и Сергей, и Александр — ездят 
сюда с Украины. Говорят, что к тако
му образу жизни -  по 3 месяца вдали 
от семьи — за много лет уже привык
ли и не хотели бы каких-то перемен.

Интересно, следят ли здесь, сре
ди леса и болот, по соседству с медве
дями (их появление на площадке — 
дело вполне обыкновенное) за собы
тиями в компании?

— А как же? — удивляется мастер. 
— Хотя бы потому, что от успехов 
«Славнефти» зависит наша работа, 
наша зарплата. Мы еще не забыли 
время, когда бригады на 2-3 месяца 
выгоняли в отпуск. Счастье, что в 
УУБР тогда не пошли на резкое со
кращение людей. Как только объемы 
бурения выросли, мы их сразу же 
подхватили и держим. Дай бог, чтоб и 
дальше здесь все кипело! Люди верят 
в лучшее, иначе бы не приводили сю
да своих сыновей. У нас уже целые 
династии зарождаются. У Бусалова 
сын работает, у Яковлева — двое.

— Хорошо работают?
— Скидок на возраст или отцов

ский авторитет здесь ни для кого нет. 
Не хочешь или не можешь работать, 
найди себе что-нибудь попроще. 
Иначе всю бригаду подведешь. Так 
что стараются.

...В зависимости от сложности на 
бурение одной скважины уходит 12- 
18 дней. На 11 кусте бригада разбури
ла уже 5 скважин. Скоро придется 
менять место «дислокации». А где бу
дет очередная остановка, пока не из
вестно. Важно то, что работы у буро
виков — непочатый край.

Оксана ШЕСТАКОВА

БРИГАДА ЕДИНОМЫШ ЛЕННИКОВ
Г Е Р О И  Н А Ш Е Г О  В Р Е М Е Н И

Семь лет назад, когда в первом цехе ОАО «Славнефть-Ярославнефтеоргсинтез» установка ВТ-6 сдавалась в эксплуатацию, 
они уже были здесь: Евгений Леонтьев, Сергей Жидков и два Александра -  Кумырин и Ехолов.

У каждого из них была своя трудовая биография. Они работали в разных цехах и подразделениях. Но судьбе было угодно их объединить
Некоторое время спустя в муж

ской, внешне грубоватый, коллектив 
вошла Галина Вершинина, и бригада 
сразу стала выделяться. Немного на 
предприятии женщ ин, работающих 
операторами на столь сложных уста
новках. Наверное, это время и можно 
считать временем рождения бригады, 
тем рубежом, с которого она стала 
взрослеть. Сегодня эти люди во мно
гом даже думают одинаково, понима
ют друг друга с полуслова, ни о чём не 
спорят. Каждый привык к слабым и 
сильным сторонам коллег, нашёл 
свое место в коллективе.

Старш ий оператор Евгений Л е
онтьев уже не представляет себя в 
другом месте и с другими людьми: 
«Ребят ни в чём не надо подталки
вать. Они знают своё дело профес
сионально, поэтому мы и работаем 
стабильно».

Когда заходиш ь в помещ ение 
операторной, сразу чувствуешь при
сутствие женской руки: здесь царит 
необычайный уют. Изобилие цветов 
создает в комнате отдыха и приёма

пищи домашнюю 
атмосферу, а чис
тота и порядок 
настраиваю т на 
п л о д о т в о р н у ю  
работу. К сожале
нию, когда гото
вился этот мате
риал, Галина бы
ла в отпуске, поэ
тому с ней пого
ворить не уда
лось. Но все муж
чины в один го
лос заявляли, что 
именно благода
ря её усидчивости 
и женскому тер
пению  у них во 
время смены на 
контроле каждый 
показатель.

М у ж ч и н ы  
здесь — все спортсмены. Оператор 
Сергей Ж идков занимается бодибил
дингом, участвует в заводских сорев
нованиях по многоборью, плаванию.

бегу. Нынешним летом поступил в 
технический университет.

М аш инист Александр Ехолов 
родную установку изучил вдоль и

поперёк. И как в 
работе он много- 
п р о ф и л ь н ы й  
специалист, так и 
в спорте -  мно
гостаночник. С 
детства увлекают 
его хоккей, во
лейбол, футбол. 
Запросто обы 
грает в шахматы 
и поспорит в ко
личестве отж и
маний и подтя
гиваний. С ы 
ниш ка у него 
растёт весь в отца 
— такой же непо
седа, боец, кото
рого не страшат 
ни падения, ни 
ушибы.

Когда в цехе 
встаёт вопрос, кого послать на по
жарные или газоспасательные сорев
нования, чаще всего звучит фамилия 
оператора Александра Кумырина. Не

отстаёт он и на общезаводских эста
фетах, и в футболе. А ещё его очень 
ценят как друга, умеющего в нужный 
момент прийти на помощь. «Когда 
помогаешь другим, самому становит
ся приятно», -  убеждён Александр.

С пуска установки возглавляет 
бригаду Евгений Леонтьев. Н екото
рые называю т его эксперим ентато
ром, потому что во всём он хочет 
докопаться до сути, понять при н
цип работы и сделать самостоятель
но. Когда строил дом в деревне под 
Ярославлем, своими руками собрал 
деревообрабатываю щий станок. Но 
самый яркий показатель — это сча
стливая, прекрасная и дружная се
мья, которая чувствует заботу и лю 
бовь настоящ его мужчины. А спло
чённая бригада — тоже заслуга л и 
дера, ведущего и старшего в колле
ктиве.

Денис ПЛАТОНОВ
На снимке: (слева направо) старший 

оператор Евгений Леонтьев, оператор 
Сергей Жидков, оператор Александр Ку
мырин, машинист Александр Ехолов.
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БУРОВИКИ -  ЛЮДИ ОСОБОЙ ЗАКВАСКИ
П Р О С Т Ы М И  С Л О В А М И

Женька, вихрастый парнишка с хитринкой в глазах, следует за своим отцом, 
как хвостик. Вопрос: «Хочешь ли ты быть нефтяником, как папа?» -  

застаёт его врасплох. Почесав затылок и призадумавшись, отвечает:
«Не очень. Был на месторождении, видел качалки, 

но больше всего понравилось кататься на машине и собирать грибы...»

А места на Кысомском и в самом 
деле замечательные: леса сухие, са
мые что ни на есть грибные. И ды
шится там легко, особенно осенью, 
когда уже нет комарья. И поэтому 
обидно, что не хватает времени 
Женькиному папе — начальнику уча
стка добычи нефти Кысомского мес
торождения ООО «Славнефть — 
Нижневартовск» Анатолию Гераси
мову остановиться и полюбоваться 
этой красотой. Весь день, как белка в 
колесе. Месторождение хоть и не
большое, но за каждой скважиной 
нужен глаз да глаз, чтобы ДНС рабо
тала, как часы, чтобы работники не 
остались без спецодежды, а столовая 
без кастрюль или воды.

Анатолий в «нефтянке» не нови
чок, почти 13 лет за плечами. Начинал 
помбуром в УБР-4. Привык работать, 
нежели говорить.

Почти неделю уговаривала его на 
небольшую зарисовку в газете. Отма
хивался от меня, как от назойливой 
мухи, мол, нечего лепить из меня ге
роя, дескать, и знакомые потом будут 
подтрунивать. «Но ведь это по-добро- 
му, от радости за вас», -  убеждала его 
я и не сдавалась. Моя взяла.

А почему бы не написать о том, 
что на Кысомке в нынешнюю зиму не 
было ни единого ЧП? Обвязку ДНС 
делали чуть ли не на голом энтузиаз
ме, но успели до холодов, и в лютую

стужу она не разморозилась, как слу
чалось раньше (когда месторождение 
принадлежало «Черногорнефти» и 
было заброшено по причине нерента
бельности). Не остановилось ни од
ной скважины, потому что было пра
вильно подобрано оборудование. С 
приходом «Славнефти» у месторожде
ния словно открылось второе дыха
ние: добыча нефти увеличилась с на
чала работ почти вдвое, сейчас в сутки 
здесь поднимают «на гора» почти 90 
тонн. «Черногорцы» до сих пор удив

ляются, как такое возможно. И в этом 
немалая заслуга всех кысомцев и Ана
толия Герасимова.

Сейчас он со смехом вспоминает 
начало своей нефтяной биографии:

— Первые три месяца ночью про
сыпался от кошмарных снов: каза
лось, стоишь на желобе, лопатой гли
ну разгребаешь, а в емкости уже рас
твор хлещет через край. Вскакиваешь 
весь в мокром поту. Когда привык, 
сам себе удивлялся, как за этим мож
но было не успевать.

За свою нефтяную биографию 
Анатолий Михайлович работал пом
буром и освоением, оператором под
земного ремонта скважин и вот те
перь начальником участка. Как толь
ко чувствовал нехватку знаний, тут же 
направлялся в школу буровых кадров. 
Раз шесть садился за парту, а потом 
дорожка привела в нефтяной техни
кум. На будущий год думает посту
пить в Тюменский университет на фа
культет разработки и эксплуатации 
месторождений. Богатая практика в 
совокупности с теорией всегда прино
сят хорошие плоды.

...Во время нашего разговора 
Женька находил себе какие-то развле
чения, но ухо то и дело навострял. Как 
знать, может быть, он лет через 10 всё- 
таки станет нефтяником и продолжит 
дело своего отца.

Наталья МАРКОВА

«Я ВСЕМ ГОВОРЮ: ДО СВИДАНИЯ!»
В Е Т Е Р А Н Ы

Слушать Анатолия Вакуленко -  удовольствие. Его рассказ, в котором причудливо сочетаются ирония и драматизм, позволяет увидеть 
наше, казалось бы, совсем недавнее, но все-таки уже прошлое подчас с неожиданной, а для многих и неизвестной стороны

Сейчас Анатолий Михайлович занят 
сборами. Дело в том, что он уходит на пен
сию и уезжает из Мегиона. С именем Ваку
ленко неразрывно связан центр по связям с 
общественностью ОАО «Славнефть-Меги
оннефтегаз». Он был его организатором и 
первым руководителем. Впрочем, центр — 
лишь эпизод его 12-летней плодотворной 
работы в «Мегионнефтегазе». И было бы 
неправильно позволить ему навсегда увезти 
с собой частичку истории предприятия. 
Пусть она останется здесь, в этих заметках.

-  В 1990 году, когда было создано про
изводственное объединение «Мегионнеф- 
тегаз», меня с должности заместителя глав
ного инженера по производству пересадили 
в кресло заместителя генерального директо
ра по социальным вопросам и кадрам.

Это только сказать легко: по социаль
ным вопросам. Сколько их было, этих са
мых вопросов! Содержание жилого фонда, 
детских садов, столовых, осенняя закупка и 
хранение овощей, муки, круп... В 1991 году, 
с созданием объединения, было принято 
решение сделать Мегион базовым городом. 
И началось массовое строительство жилья.

В это же время в объединении серьезно 
задумались об отдыхе и лечении нефтяни
ков. Наладив контакт с санаторием «Импе
риал» в Карловых Варах, мы занялись орга
низацией отдыха за рубежом, делом до это
го абсолютно незнакомым. Одновременно 
нам предложили под Обинском бывшую 
базу отдыха руководства Краснодарского 
края. Посмотрели, понравилось. Решили 
купить эту заимку. Назвали ее «Лесное озе
ро». А в Мегионе началось создание лечеб
но-диагностического центра «Здоровье». 
На должность заведующей будущего центра 
приняли Альбину Васильевну Заграничик. 
Она закупала оборудование, подбирала 
коллектив. Центр в результате получился 
отличный. Этой работой и своим вкладом в 
нее я очень доволен.

Зато с ужасом вспоминаю другое. При 
создании объединения долго думали брать 
или нет в его состав совхоз. Пришлось брать 
-  катастрофически не хватало продовольст
вия. Если столовые на месторождениях мы 
худо-бедно все же обеспечивали, то в городе 
было совсем плохо. Молока, например, не 
находилось даже для детской кухни, не го
воря уже о детских садах и больницах. Ку
пить его было нельзя ни за какие деньги. 
Можно было только надоить от стада несча
стных «ходячих скелетов», полученных с 
приобретением совхоза. Самым трудным в 
нашей сельскохозяйственной деятельности 
оказатась заготовка сена. Пришлось орга
низовать массовый сенокос. Каждая брига
да должна была накосить определенное ко
личество травы. А как ее косить, если она 
хилая-хилая? Середина зимы -  корма на 
исходе. К весне -  хоть режь коров, нечем 
кормить. Чтобы ее, бедняжку, подоить, при
ходилось поднимать и с двух сторон поддер
живать, а иначе падала. За лето животные 
немного отгуливались, а потом опять дохо
дили до скелетного состояния.

Позже создали отдельную службу, ко
торую возглавил Михаил Иванович Воро

бей. Нашли два варианта решения пробле
мы. Первый -  в начале весны отправлять по 
железной дороге часть коров на откорм, на 
большую землю, а второй -  везти оттуда се
но и солому. Какое-то время именно так и 
делали. Но как только молоко появилось в 
продаже, совхоз расформировали, коров 
раздали его работникам. И наконец- то об
легченно вздохнули.

Чем еще знаменательно начало девя
ностых? Конечно же, бартером! В новые 
квартиры нужно бьио что-то ставить, а в 
магазинах -  пусто. Стали искать товар по 
всей России. И повезли его сюда железно
дорожными составами. Мебель, бытовая 
техника, ковры, одежда, обувь... Все это 
распределялось по предприятиям, там «ра
зыгрывалось». Сколько отношений испор
тил этот бартер! Сколько было со всех сто
рон обид и недовольства! Однажды я почув
ствовал, что все, уже на пределе, больше 
этим всем заниматься не могу. Пошел к 
Анатолию Михайловичу Кузьмину (он 
только стал «генералом») и попросил об от
ставке. Это был апрель 1993 года.

В то время для обеспечения левого бе
рега спентехникой и автоперевозками ста
ло создаваться на базе автоколонны из 
Краснодара новое управление технологи
ческого транспорта (УТТ-3). Меня назна
чили заместителем начальника управления 
по общим вопросам. А начальником -  
Владимира Викторовича Трибунского. Но
вое предприятие пришлось строить на ме
сте свалки металлолома. Построили и сами 
радовались тому, что получилось. Мне ка
жется, что там даже дышится как-то по 
особому хорошо. Сразу же завели очень 
строгий порядок, заставили не формально, 
а по-настоящему работать систему охраны 
труда и техники безопасности, на всех ее 
ступенях -  от водителя и слесаря до на
чальника управления. Кузьмин как-то за
глянул к нам на территорию, объехал ее и 
удалился, и слова не сказав, а потом на со
вещании как «вкатил» Трибунскому... по
ощрение! «Вот такой должен быть руково
дитель, вот такой должен быть порядок!». 
Хорошо мне было в УТТ-3, только прора
ботал я там недолго.

В период зарождения демократии и 
свободных выборов небывалого расцвета 
достигли политические спекуляции. Легче 
всего было заработать дутый авторитет, ука
зав народу на «врагов», которые довели го
род до такого состояния, что продуктов в 
магазинах нет, зарплату по полгода не пла
тят... Кто виноват? Кузьмин, нефтяники... 
И вот в октябре 1993 года Кузьмин вызвал 
меня к себе и сказал, что я должен создать 
орган, который бы противостоял этим «спе
кулянтам», объясняя людям истинное по
ложение вещей.

-Что-то я, Анатолий Михайлович, вас 
не пойму... Газету что ли?

-  Нуда, сначала газету, а потом и теле
видение. Короче говоря -  центр по связям с 
общественностью, -  ответил мне Кузьмин. 
Доводы о том, что я газеты только читаю, а 
об их производстве не имею ни малейшего 
понятия, на «генерала» особого впечатле

ния не произвели. Пришлось, засучив рука
ва, начинать это новое дело. Вместе с Гати
ной Ярось, которая в то время уже работала 
пресс-секретарем и имела журналистское 
образование, правда телевизионное, я стал 
внимательно изучать газетное дело. Оказа
лось, что нужны, по крайней мере, три кор
респондента, корректор и верстальщик.

-  Сколько-сколько?! -  возмутился 
Кузьмин. Да я один для этой газеты все, что 
нужно, сочиню.

-  Хорошо, Анатолий Михайлович, на
пишите в первый номер передовицу

-  И напишу!
Звоню ему через день после этого раз

говора.
-  Написали?
-  Нет еще, погоди немного.
Звоню через два дня:
-Ну что, Анатолий Михайлович, напи

сали?
А он в ответ:
-  Ладно, сколько, говоришь, тебе лю

дей нужно?... Набирай!
И все, работа пошла. Мы писали о со

бытиях, происходящих на предприятиях, 
показывали хороших людей, ругали плохих, 
рассказывали о городских делах. А самое 
главное -  доносили до людей объективную 
информацию.

После того, как газета встала на ноги, 
принялись за организацию телевидения. 
Убедили Владислава и Анатолия Акуловых, 
владельцев частной студии, зарабатывав
ших на музыкальных поздравлениях, пе
рейти под «крылышко» «Мегионнефтега- 
за». Информационный центр заработал в 
полную мощь. И в этот момент для меня 
опять нашлась новая работа.

Нужно бьио заново организовать то, 
что стало бы достойной заменой навсегда 
ушедшему «народному контролю». Меня 
назначили ведущим инженером -  контро
лером за использованием материально-тех
нических ресурсов в отдел сводного плани
рования. Когда я приступил к работе, обна

ружил в цехах наших предприятий тонны 
неликвида. Горы запчастей, которые не ис
пользуются годами, устаревая морально. Да 
еще такие же горы заявлены в т а н  на сле
дующий год. Как определить, сколько нуж
но предприятию разного рода запасных ча
стей и оборудования? Столько, сколько оно 
просит или совсем другое количество?

-  Да как это определишь, -  отмахива
лись от меня иные руководители, -  и для 
чего?

Но я же механик, работал в свое время 
начальником крупнейшего ремонтного це
ха на Волжском заводе, главным механиком 
на Варьегане, плюс замом по общим вопро
сам УТТ-3. Поэтому определял реальный 
расход материалов и доказывал руководите
лю, что его заявка необоснованно завыше
на. За год проверил все предприятия. Когда 
пошел по второму кругу, то многие руково
дители только спасибо мне говорили. Отка
завшись от старой привычки держать «за
пас», они избавились от неликвидов, вы
свободили склады и научились определять 
реальную потребность в запасных частях и 
других материалах.

Ну а сейчас -  все, система налажена, 
работает: мне пора на заслуженный отдых. 
Займусь внуками. Старшего я должен пер
вого сентября в первый класс отвести. Так 
что, к сожалению, даже на День нефтяника 
остаться не могу. Кстати, поздравляю всех с 
этим замечательным праздником. И всем 
говорю до свидания!

Записала Оксана ШЕСТАКОВА

ПОТОМКИ БОНДАРЯ
С У Д Ь Б Ы

Когда 120 лет назад никому неизвестный костромской бондарь 
в числе других таких же охотников за счастьем приплыл на барже 

в местечко Константиновское, он не знал, что и столетие спустя 
на этой земле останутся его потомки

Знатоки бондарного дела в те годы 
пользовалось большим спросом -  в стране 
начинался промышленный бум, росли за
воды и фабрики. Выросло производство и 
на месте современного Ярославского неф
теперерабатывающего завода имени Д.И. 
Менделеева.

Сегодня семья Горельченковых на 
предприятии, да и в посёлке Константи- 
новском известна всем. Родословная их 
идет с самых первых дней жизни завода, и 
многое восстановить уже непросто. Извест
но только, что до Великой Отечественной 
войны на нефтеперерабатывающем произ
водстве под городом Романовым (ныне Ту- 
таев) трудились десять братьев. Все были 
высококлассными бондарями, достойными 
потомками первопроходца. Неслучайно, 
наверное, их заметили и послали в конце 
сороковых годов за Урал -  поднимать там 
нефтеперерабатывающую промышлен
ность. Братья разъехались в Омск, Сверд

ловск, другие города Приуралья. А в про
мышленном посёлке на берегу Волги остал
ся Петр Горельченков, который вырастил 
достойную смену.

Его дочь, Ангелина Петровна Горель- 
ченкова, проработала оператором на Яро
славском НПЗ имени Д.И. Менделеева 
тридцать пять лет. Она не просто трудилась, 
но была одним из самых активных членов 
коллектива. Спартакиады, смотры самодея
тельности, заводские соревнования -  во 
всём она была на виду За эти годы Ангели
на Петровна вместе со своим мужем Влади
миром Ивановичем, который также тру
дился на предприятии -  сначала операто
ром, а затем шофёром, воспитала пятерых 
сыновей, которыми по праву гордится.

Владимир, Юрий, Игорь, Александр и 
Пётр -  все они работники НПЗ. Такой 
дружной, большой и сплочённой семьи в 
посёлке, пожалуй, больше не найдёшь. Бы
ло время, когда из Константиновского мо

лодёжь уезжала в город учиться, работать, да 
так и оставалась там. Но братья всегда дер
жались вместе.

«Куда мы друг без друга, без братской 
поддержки и помощи? Наше будущее здесь, 
а жизнь связана с заводом. Тем более сегод
ня, когда предприятие резко пошло в гору и 
работа закипела, посёлок стал оживать. Мы 
хотим поддержать добрую традицию наших 
дедов и оставить свой след в ОАО «Слав- 
нефтъ-Ярославский НПЗимДИ.Менделе
ева», -  таково мнение Владимира Горель- 
ченкова, старшего из братьев, а значит -  го
ловы и авторитета в семье.

Впрочем, остальные придерживаются 
того же мнения, и это здорово. Самая проч
ная спайка -  семья. И трудовых династий 
на Менделеевском заводе немало. Значит, с 
генами будет передаваться желание держать 
марку фирмы, любить и вкладывать душу в 
родное предприятие.

Денис ПЛАТОНОВ



СЛАВНЕФТЬ:

ОНИ ВЕРНУЛИ ПРЕДПРИЯТИЮ ДВА МИЛЛИОНА
П И С Ь М О  В Р Е Д А К Ц И Ю

Резкий переход нашего государства от эпохи «развитого социализма» к рыночным отношениям 
заставил многие предприятия подумать не только о преумножении своих капиталов, но и о сохранении 

наработанного, выраженного в товарно-материальных ценностях, недвижимом и движимом имуществе.
И здесь на первый план вышли структуры, альтернативные по своей организации 

отделам вневедомственной охраны при органах внутренних дел -  собственные службы безопасности, 
получившие свое развитие на всех крупных предприятиях страны

Вот и в ОАО « С л ав н еф т ь -М е- 
г и о н н е ф т е г а з ге о л о ги я » , э к о н о 
м и ч е с к о е  п о л о ж е н и е  к о т о р о г о  
п о с л е  в х о ж д е н и я  в с тр у к ту р у  
Н Г К  « С лавн еф ть»  из года в год 
с та л о  н е и з м е н н о  у л у ч ш ат ь с я , 
в о зн и к л а  н ео б х о д и м о сть  с о зд а 
н и я  так о й  служ бы .

В н ачале  и ю н я  2000 года на 
д о л ж н о сть  зам ести тел я  главн о го  
и с п о л н и т е л ь н о г о  д и р е к т о р а  по 
р еж им у  и б е зо п а с н о ст и  бы л н а 
зн ач ен  В асили й  И в ан о в и ч  П о 
п о в , и м ею щ и й  бо гаты й  о п ы т  р а 
боты  в это м  н а п р а в л е н и и . А 22 
августа п о я в и л с я  п р и к а з  гл а в н о 
го и с п о л н и т е л ь н о г о  д и р е к т о р а

100 ЛЕТ 
ПОСЕЛКОВОЙ 
БИБЛИОТЕКЕ

Р Е Л И К В И И

Константиновская 
библиотека-читальня 

была открыта 
в 1901 году для рабочих 

«Завода 
товарищества 

В.И. Рагозина и К°», 
ныне

ОАО «Славнефть-ЯНПЗ 
имени

Д.И. Менделеева»
В начале прошлого века по 

всей стране стали организовы
ваться Народные дома для рабо
чих. В них показывали первые 
кинофильмы, как тогда называ
ли, «туманные картинки», устра
ивались совместные чаепития, 
играли в шашки. Был создан На
родный дом и на заводе в посёл
ке Константиновском, при кото
ром существовал даже самодея
тельный драматический театр. 
Частичкой этого культурного 
центра начала столетия стала чи
тальня для рабочих.

Библиотека начиналась с 889 
экземпляров книг и 59 читателей 
— таковы архивные данные 1904 
года, когда она стала называться 
К онстантиновской бесплатной 
народной. В те годы она практи
чески полностью содержалась на 
средства завода, но частично фи
нансировалась и губернским 
земством. Спустя десять лет в от
чётах о библиотеке появилась за
пись: «Число книг около двух 
тысяч, для хранения их имеются 
три больших и очень хороших 
шкафа».

Сегодня одно из старейших 
культурно-просветительных уч
реждений Тутаевского района, 
сто лет истории которого связано 
с заводом имени Менделеева, 
объединяет более двух с полови
ной тысяч читателей. И несмотря 
на то, что библиотека перешла в 
ведение районных властей, руко
водство ОАО «Славнефть-ЯНПЗ 
им. Д.И. Менделеева» не забыва
ет свою родную «дочку», ведь она 
помогает взращивать культурных 
людей, специалистов. Констан
тиновская районная библиотека 
переехала в новое, просторное 
помещение. В свои сто лет она 
переживает третью молодость, 
потому что её самые постоянные 
и вдумчивые читатели — дети и 
подростки — будущее посёлка и 
нефтеперерабатывающего завода.

Денис Платонов

ОАО « С л ав н еф т ь -М еги о н н еф т е - 
газгеология»  «О со зд ан и и  С л у ж 
бы безо п асн о сти » . О т это й  даты  
и ведет свое н ачал о  и сто р и я  н о 
вого  п о д р азд ел ен и я .

С о зд ан и е  служ бы  бы ло  делом  
ср о ч н ы м , оттого  в сж аты е ср о ки  
бы ло  н ео бх о ди м о  п о д о б р ать  о к о 
л о  ста  к ан д и д ато в  на  до л ж н о сти  
стр ел ко в  и со тр у д н и к о в  С Б , о р 
ган и зо в ать  в заи м о д ей ств и е  с р у 
к о в о д и тел я м и  всех цехов и п о д 
р азд ел ен и й  О б щ ества , н ам ети ть  
о с н о в н ы е  этап ы  р а зв и ти я , планы  
р аб о т  н овы х  в н у тр ен н и х  с тр у к 
тур — ш таба  служ бы  б е зо п а с н о 
с ти , о тд ел а  р е ж и м а  и о х р ан ы , 
и н ф о р м а ц и о н н о -а н а л и т и ч е с к о -  
го о тдела , отдела п р о и зв о д с тв ен 
ны х р а сс л ед о в а н и й , р еш и ть  ц е 
лую  м ассу вопр о со в : т р а н с п о р т 
ны х, х о зя й ст в е н н ы х , о р г а н и за 
ц и о н н ы х ... К ак  и во в ся к о м  н о 
вом  дел е , забот  хватало.

С е й ч а с , сп у стя  го д , к о гд а  
служ ба уже п о к азал а  себ я  к ак  н е 
о б х о д и м о е  зв е н о  стр у к ту р ы  
п р е д п р и я т и я , м о ж н о  п о д в е с ти  
о б щ и й  итог.

За  год ее работы  р а б о т н и к а 
ми служ бы  б езо п асн о сти  в ы я в 
л ен о  более  с о р о ка  краж  с о б ъ ек 
т о в  ОАО « С л а в н е ф т ь -М е г и о н -  
н еф тегазгео ло ги я» . И з них  око л о  
п о л о в и н ы  — кр аж и  го р ю ч е -см а 
зоч н ы х  м атер и ал о в  (Г С М ). П р и 
ч и н е н н ы й  о бщ еству  ущ ерб  от с о 
в ер ш ен н ы х  кр аж  со став и л  более 
трех м и л л и о н о в  рублей . В ходе 
п р о и зв о д с т в е н н ы х  р а с с л е д о в а 
н и й , п р о в ед ен н ы х  служ бой  б е зо 
п а с н о с т и  ОАО « С Н -М Н Г Г » , 
п р е д п р и я ти ю  в о зм ещ ен о  почти  
два  м и л л и о н а  рублей . И эта  р а 
бо та  п р о д о л ж а е т с я . В о б щ ей  
сл о ж н о сти  р а б о тн и к ам и  С Б  п р о 
вед ен о  уже более  60 п р о и зв о д с т 
вен н ы х  р ассл ед о в ан и й .

Р егу ляр н ы м и  стал и  и р е й д о 
вы е м ер о п р и я т и я  по  п р еду п р еж 
д ен и ю  и вы явл ен и ю  ф а к то в  н а 
р у ш ен и я  трудовой  д и сц и п л и н ы . 
За  год работы  в результате этих 
м ер о п р и я ти й  в ы я вл ен о  о ко л о  30 
п р ав о н ар у ш ен и й  р азн о го  рода , в 
том  чи сл е  подж ог а д м и н и с т р а 
ти в н о го  зд ан и я  р е м о н т н о -с т р о и 
тел ьн о й  базы  ОАО « С л авн еф ть- 
М е ги о н н е ф т е г а з ге о л о ги я » , н а 
х о ди вш его ся  в стади и  с тр о и т е л ь 
ства.

В н асто ящ ее  врем я служ бой  
б е зо п а с н о сти  ОАО « С Н -М Н Г Г »  
о б есп еч и в ается  о х ран а  16 о б ъ е к 
тов. Их т ех н и ч е ск а я  у к р еп л ен - 
н о сть  соответствует  у с та н о в л ен 
ны м  н о р м ам , пр и  это м  п о с т о я н 
но ведется  р або та  л и ч н о го  со ст а 
ва отдела  р еж им а и охраны  С Б  
по ее улучш ению .

Т есн о  с о т р у д н и ч а е т  слу ж ба  
б езо п а с н о ст и  « С л ав н еф ть -М еги - 
о н н еф тегазгео л о ги и »  с п р а в о о х 
р а н и т ел ь н ы м и  о р ган ам и , в ч а с т 
н о сти  в р ам к ах  ан ти те р р о р и с ти - 
ч еско й  о п е р ац и и  «Вихрь». Регу
л я р н о  п р о в о д я т с я  с о в м е с т н ы е  
у чен и я  к ак  с го р о дск и м  отделом  
в н у тр ен н и х  д ел , т ак  и с 14-м о т 
рядом  Г осударственной  п р о т и в о 
п о ж ар н о й  служ бы , б а зи р у ю щ и м 
ся в г. М еги он е. В ходе учени й  
о т р а б а т ы в а ю т с я  с о в м е с т н ы е  
д е й с т в и я  эт и х  слу ж б  в случае  
в о з н и к н о в е н и я  ч р е зв ы ч а й н о й  
си ту ац и и .

Х отя за год сделано  уже н ем а
ло , расслабляться  и у сп о каи вать
ся р або тн и ки  С Б  не собираю тся. 
Ведь, несм отря на то , что ведется 
п о сто ян н ая  и бесп ощ адная  б о р ь
ба с н аруш ен и ям и  трудовой д и с 
ц и п л и н ы , х и щ ен и ям и  н еф тян ого  
о борудовани я , горю че-см азочн ы х  
м атериалов и других т о в а р н о -м а 
тер и ал ьн ы х  ц е н н о с тей , п р о д о л 
ж аю т поступать сигн алы  о краж ах 
и п равонаруш ениях . А зн ач и т  есть 
работа для сотрудн иков  С Б.

К о н еч н о , с о тр у д н и к и  слу ж 
бы  б е зо п а с н о ст и  не п р о и зв о д я т  
м а т е р и а л ь н о -т е х н и ч е с к и х  ц е н 
н о стей , не участвую т н е п о с р е д 
с тв е н н о  в д о б ы ч е  н еф ти  и р а з 
ведке  м ес т о р о ж д ен и й , не п р о 
кл ад ы ваю т д о р о ги  в тайгу. У них 
др у гая  зад ач а  — сб ер еч ь  и м у щ е
ств о  п р е д п р и я т и я , о б е с п е ч и т ь  
его  р аб о тн и к ам  у слови я  для с п о 
к о й н о й  и б е зо п а с н о й  р аб о ты . 
Э тим  вот уже год и зан и м ается  
сл у ж б а  б е зо п а с н о с т и  ОАО

« С л а в н е ф т ь -М е г и  он  н е ф т е г а з е  - 
гология» . И это т  год работы  д о 
к азал , что  о н а  на п р ед п р и я ти и  
н ео б х о д и м а, ведь с ее п о я в л е н и 
ем  с и ту ац и я  с о б есп еч ен и ем  п о 
р яд к а  и со х р ан н о сти  м ат е р и ал ь 
н о -т е х н и ч е с к и х  ц е н н о с т е й  в 
стр у к т у р н ы х  п о д р а зд е л е н и я х  
ОАО « С л ав н еф т ь -М еги о н н еф т е -  
газгео л о ги я»  стала  зам етн о  м е 
н я ться  к лучш ему.

Аркадий УЗИЕВ,
сотрудник СБ ОАО «СН-МНГГ»

ДОСТОЙНОЕ с е р е б р о
С П О Р Т

В Польше завершился чемпионат мира 
по волейболу среди молодёжных команд.

В составе сборной России 
под руководством главного тренера 

ярославского «Нефтяника» Сергея Шляпникова 
выступали пятеро ярославцев - 

Озеров, Гавриков, Хорошев, Соколов и Юдин
Н аш и ребята уверенн о  вы и г

рали все матчи группового  тур
нира и вы ш ли в четвертьф ин ал . 
В м атче 1/4 ф и н ал а  р о сси ян е  
обы грали  корей ски х  во л ей бо л и 
стов со счетом  3:0

У веренной победой р о с си й 
ских  волей болистов заверш ился 
и п о л у ф и н ал ьн ы й  м атч м о л о 
д еж н о го  ч ем п и о н ата . С бо р н ая  
России  прои грала одном у из ф а 
воритов первен ства  — сборной  
В енесуэлы  то льк о  первы й  сет. 
Затем  всё стало на свои  м еста, 
р о сси ян е  прочно  взяли  нити иг
ры в свои  руки и вы играли  три 
оставш ихся сета.

В ф и н ал е  н а ц и о н а л ь н а я  
сб о р н ая  Р о ссии  встр ети л ась  с 
о ч ен ь  си л ь н о й  к о м ан д о й  из 
Б р ази л и и . И здесь, к со ж ал е
нию , р о сси й ски е  волейболисты  
бы ли  вы нуж ден ы  сдать  свои  
ч е м п и о н ск и е  п о л н о м о ч и я . 
П р о и гр ав  в ф и н ал ь н о м  м атче 
бр азильским  свер стн и кам , они 
заняли  второе м есто. О днако  и 
серебряны е м едали — весьм а д о 
стой н ы й  результат. Д ум ается , и 
н аставн и ка  наш их п арней  С ер 
гея Ш л яп н и к о ва , и м олоды х во 
л ей б о л и с то в  м ож но  и нуж но  
поздравить.

Константин ГУБИН

ЗОЛОТОЕ 
КАЧЕСТВО -  

ЗОЛОТОЕ 
ПРИЗНАНИЕ

Д О С Т И Ж Е Н И Я

Российско- 
белорусская 

нефтегазовая компания 
«Славнефть» 

стала победителем 
Международного 

открытого рейтинга 
популярности 

и качества 
«Золотая фортуна»

На торжественной церемо
нии в Киеве ей вручены почет
ные трофеи: Серебряная стела и 
Серебряный диплом «Качество 
третьего тысячелетия».

В состав соучредителей «Зо
лотой фортуны», существующей 
уже восьмой год, входят Нацио
нальная академия наук Украины, 
Украинская православная цер
ковь, Международная академия 
рейтинговых исследований (Ве
ликобритания), Международная 
академия социологии, политоло
гии и международной безопас
ности (Италия), Академия соци
альных наук (Китай), ряд веду
щих министерств и ведомств Ук
раины. Возглавляет организа
цию президент Академии наук 
Украины Борис Патон.

Лауреатами Международно
го открытого рейтинга ежегодно 
становятся видные политиче
ские и общественные деятели, 
предприниматели, ученые, дея
тели культуры, организации и 
предприятия, внесшие заметный 
вклад в развитие мировой науки, 
культуры, экономики и оказав
шие положительное влияние на 
становление и социально-эконо
мическое развитие Украины.

Почетными трофеями «Золо
той фортуны» научно-эксперт
ный совет рейтинга отметил ак
тивную деятельность «Славнеф
ти» по развитию нефтеперераба
тывающей промышленности и 
рынка нефтепродуктов Украины.

Появившись на этом рынке 
сравнительно недавно, россий
ско-белорусская компания суме
ла быстро завоевать симпатии 
украинских потребителей благо
даря конкурентоспособным це
нам и высокому качеству про
дукции, поставляемой с Мозыр- 
ского НПЗ (Белоруссия). Сейчас 
«Славнефть» активно создает на 
Украине разветвленную сеть соб
ственных и франчайзинговых 
АЗС. Кроме того, дочерняя стру
ктура российско-белорусского 
холдинга — ОАО «Укрславнефть» 
-  начала работу на арендуемых 
мощностях Кременчугского 
НПЗ, куда ежемесячно должно 
поставляться около 300 тыс. сы 
рья для последующей переработ
ки. Специалисты «Славнефти» 
также готовят инвестиционную 
программу модернизации мощ
ностей Кременчугского НПЗ, 
рассчитанную на три года. Реа
лизация этих планов не только 
позволит «Славнефти» сущест
венно расширить свое присутст
вие на украинском рынке, но и 
послужит ощутимым подспорь
ем в развитии экономики и со
циальной сферы Украины.

Екатерина АРКУША
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